

Video conferencia del Presidente de la República con el Primer Ministro de Suecia
PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS,
DURANTE VIDEOCONFERENCIA CON PRIMER MINISTRO SUECO Y
PRESIDENTE DE SUDÁFRICA

SANTIAGO, 29 de Julio de 2000

Goran Person: Qué bueno que estés con nosotros esta noche. Estamos aquí en Malme, en el sur de Suecia, tenemos una noche de verano nórdica, estamos todos juntos, seis mil, estamos contentos que amigos chilenos estén con nosotros. Bienvenido Ricardo.

Presidente Lagos: Muchas gracias por tus palabras de bienvenida y muchas gracias por poder participar junto a ustedes esta noche en la clausura del festival.

Muchas gracias, querido amigo, por esta posibilidad de hablar con todos ustedes ahí. Estoy aquí en el Palacio Presidencial, junto con una serie de amigos chilenos, varios de ellos, pero aunque supongo que no van a tener una noche tan agradable como la que ustedes van a disfrutar ahora, estoy seguro, al final del festival esta noche. Sin embargo, creo que en este festival, el primero de este siglo, van a poder luchar por la libertad, por todo el mundo, pero libertad con equidad, con igualdad. Ese es el mensaje principal que tenemos al final de este siglo. Cómo vamos a poder tener democracia, al mismo tiempo, y darle oportunidades a todos, no sólo a unos pocos. Ustedes en Suecia han podido lograr una sociedad que da oportunidades a todos. Nosotros aquí, en el inicio en Chile, después de haber recuperado la democracia, tenemos que luchar por los mismos valores eternos de la humanidad: la libertad, la justicia social y la democracia. Dar a todos una oportunidad en la vida y esto es, finalmente, la razón de tu lucha y la nuestra.

Gracias por esta oportunidad de estar conversando por esta nueva tecnología, que es parte del nuevo mundo en el cual participamos.

Y un millón de gracias también porque tendremos la oportunidad de hablar con otros líderes del mundo. Es increíble que en este siglo la cumbre de los líderes va a ser de esta manera, no va a ser necesario cruzar las fronteras, sin embargo, todavía es importante el contacto personal y es importante el hecho que podamos conocernos mutuamente.

Quisiera, entonces, seguir lo que va a ser esta conversación de esta noche con ustedes y, por supuesto, un final feliz para este festival, y mejor éxito para todos ustedes, los 6 mil jóvenes, una vez que vuelvan a sus propios países.

Muchas gracias y sigamos la conversación.

Goran Person: Gracias querido amigo y ustedes podrán escuchar el gran apoyo de todo el público de Mal? y sabemos que sí, tú eres un verdadero amigo de nuestra familia. Un millón de gracias.

Tú, Thabo Mbeki y yo, en el Herald Tribune, sobre el uso de la nueva tecnología, y yo creo que éste es un ejemplo de cómo realmente la podemos usar. Hay enormes oportunidades, pero claro, hay riesgos, como siempre. La nueva tecnología es un avance y, por supuesto, eso se puede usar para diseminar información, para apoyar el debate democrático, para luchar por los derechos humanos?. Nuestra exposición, que por

supuesto se puede usar para el debate político internacional. Y allí, entonces, todos tendrán la oportunidad de participar.

Ahora le voy a dar la palabra a mi amigo Thabo Mbeki, Presidente de Sudáfrica. Le voy a preguntar qué opina él sobre esta nueva tecnología, el que es un riesgo de ampliar la brecha, pero al mismo tiempo la herramienta para apoyar y fomentar la educación de todos. ¿Qué opinas tú Thabo?

Thabo Mbeki: Una vez más quisiera saludar a todos los participantes del festival de la USI. Estoy muy contento de estar contigo y Ricardo Lagos también. El festival de la USI es una reunión importantísima para juntar a la juventud del mundo y llevar adelante todos los temas y problemas importantes que van a analizar. Especialmente este tema, de la tecnología, de la informática, y qué podemos hacer a fin de asegurar que los países en desarrollo, y particularmente en este caso el Continente africano, no quede a la zaga. Entre nosotros hemos acordado que uno de los desafíos principales del mundo es abordar este tema de la pobreza y del subdesarrollo, y está muy claro que la tecnología, la informática, la cibernética, puede jugar una parte importantísima en cuanto a lo que se ha dicho, es decir, para ponerse al día con el resto del mundo y luchar contra el subdesarrollo.

Muchas veces yo he dicho que esta tecnología de la informática es de los pobres, porque también nos va a permitir hacer todo tipo de cosas en cuanto a educación a distancia, telemedicina, y salvar tantos obstáculos, abordar todos estos desafíos de integración mayor al mundo moderno económico, y moderno a la velocidad en que se está moviendo.

Pero, por supuesto, es un gran desafío, porque hay que tener la infraestructura, la electricidad, las telecomunicaciones, y hay que cerciorarse que la gente esté allí, que esté participando y que estén capacitados y preparados para poder participar en este mundo digitalizado.

Estoy feliz de contar con aliados y amigos como tú Person, como Ricardo Lagos y como el resto del mundo y movimiento socialista mundial, para realmente abordar en conjunto este asunto. Y fue debido a la fortaleza, precisamente, de este movimiento internacional es que se pudieron tomar decisiones en la Cumbre de Okinawa, el G-8, sin duda se iba a enfocar precisamente sobre este tema. Y si ese tipo de decisiones se incrementa, se lleva a la práctica, nos va a ayudar a salvar, a llenar esta brecha, a eliminar la brecha entre el mundo desarrollado y el mundo en desarrollo, y que permitirá a gente como nosotros, que de otra manera no hubiésemos podido participar.

Presidente Lagos: Goran habló sobre el plebiscito. Claro, es posible tener un plebiscito si es que estamos conectados a Internet. Aquí estoy yo con mucha gente joven, gran cantidad de juventud en el Palacio Presidencial, ellos están familiarizados con la tecnología y están en condiciones de participar en una forma mucho más significativa que hace 20, 40 ó 60 años atrás, que a otros jóvenes les hubiera encantado participar también.

En este momento lo que estamos haciendo es que nuestro sistema escolar podemos contar con Internet en la mayoría de las escuelas, y quisiéramos eso reproducirlo,

multiplicarlo, y si podemos pasar del colegio a la casa, entonces así podemos tener una sociedad verdaderamente democrática a través de esta nueva tecnología.

Es cuando Gutemberg, hace 5 siglos atrás, creó la imprenta, y 200 años después la imprenta significa que uno tiene un periódico, un diario. Porque uno tiene un diario y es posible tener democracia. Y esto creo que es donde estamos en este momento.

Que tengamos la oportunidad de conversar, que esté con nosotros y también en situación como para compartir, en una forma directa, sus opiniones junto con las nuestras.

En el intertanto, nuestra solidaridad por su lucha, solidaridad con ella, y ella tiene que saber que su lucha es la nuestra. La lucha de toda la humanidad, que cree en la democracia y en los derechos humanos.

Quisiera enviar un mensaje de esperanza al pueblo de Birmania. Estoy seguro de que ellos van a ganar, van a tener éxito. Al final, lo van a lograr. Y como sabemos, la libertad siempre prevalece en el mundo.

Segundo, un mensaje de esperanza a todos ustedes, participantes de este festival, porque estoy seguro de que en este siglo vamos a poder finalmente alcanzar una situación en la cual podamos construir sociedades que sean más humanas, sociedades que brinden oportunidades a todos, sociedades que no hagan una distinción entre los ricos y los pobres, entre los que tienen y los que no tienen, sociedades que brinden oportunidades a algunos sino a todos. Estamos aquí para luchar y superar las dificultades de aquellos que necesitan de nuestra ayuda, es decir, aquellos, los pobres, que necesitan especial atención, particular atención del gobierno. Y además de eso, vamos a abrir nuestra sociedad. Internet en eso es extremadamente importante para poner fin a toda censura, porque creemos en la libertad y porque queremos tener una sociedad donde sea posible tener opiniones disímiles, y al mismo tiempo tener tolerancia, entender las diferencias, las diferencias en muchos casos es la mayor riqueza de nuestra sociedad. Y, por lo tanto, tenemos que aprender a vivir en la diversidad. Y es por eso que estamos haciendo este esfuerzo enorme para tener una mejor humanidad. Y esto seguro que en esta lucha todos juntos, más allá de nuestras fronteras, con esta nueva tecnología, va a ser una asistencia grandísima para lo que estamos tratando de lograr.

Además, quisiera agradecerle la oportunidad de dirigirme a nuestros amigos del festival y conversar contigo. Estoy seguro que juntos vamos a poder conseguir muchas otras cosas, siempre juntos. Hemos aprendido en las épocas difíciles juntos, cuando en Chile no había libertad. Pero en esa época aprendimos que sí es posible, cuando las fuerzas democráticas están todas juntas, al final es posible abrir la puerta a la libertad, a la esperanza. Y, lo que es más importante, posibilitarle a los jóvenes, a la generación joven, de que sus sueños serán cumplidos. Muchas gracias y todo lo mejor a ustedes en Malme.

Declaraciones de S.E.:

Pregunta: La Concertación está prácticamente por inscribir su acuerdo municipal y solamente no hubo acuerdo en cinco comunas. ¿Qué espera usted de este acuerdo,

considerando que se ha señalado que las comunas van a ser su soporte durante estos seis años de Gobierno?

S.E.: Bueno, yo creo que está por culminar la primera etapa de un proceso electoral, que va a culminar el 29 de octubre, en donde la ciudadanía va a elegir su gobierno local. La elección es básicamente con connotaciones locales, de cada comuna. Pero, indudablemente, que tiene también consecuencias de tipo política, que en su momento, después de la elección todos sacarán.

Pregunta: Pero usted decía durante su campaña que la elección de alcaldes iba a ser la primera gran medición que iba a tener el gobierno.

S.E.: Bueno, efectivamente va a tener, por eso digo, van a haber acá consecuencias políticas, y no me cabe duda que vamos a tener, esperemos, un buen resultado.

Pregunta: Su presencia dentro de la campaña no teme que en algún minuto sea catalogado de mala manera, es decir, se aleje usted de su responsabilidad por participar en una campaña electoral.

S.E.: Es decir, mi responsabilidad es ser Presidente de Chile y gobernar el país. Y eso es lo que yo haré. Eso también no me impide que la ciudadanía sepa cuáles son mis preferencias, evidente. Soy Jefe de Gobierno y como Jefe de Gobierno espero tener el respaldo de la ciudadanía que me apoyó y que me sigue apoyando.

Pregunta: ¿Pero más de la mitad, Presidente, alguna estimación?

S.E.: Falta mucho para eso, que comience la campaña, que se inscriban los candidatos.

Pregunta: El PPD se mostró dolido por el apoyo que le dio a la DC. Dice que ya no tiene la misma fuerza ese partido que el año 96.

S.E.: Yo creo que lo importante aquí es entender que hay un proceso unitario de convergencia muy fuerte del país, lo que quiere hacer.

Pregunta: Nos interesa saber su opinión respecto de un grupo de alcaldes, especialmente del PPD, Ramón Farías entre ellos, que definitivamente desecharon la campaña del CONACE, la encontraron muy violenta, que se basa sobre la amenaza.

S.E.: Yo creo que sobre esa cosa lo importante es trabajar todos para eliminar las drogas. Y todo aquel que tenga buenas ideas, que las ponga en la palestra y trabajemos todos juntos. Es todo el comentario que tengo que hacer.